
Ata da Reunião do Conselho 
 

 ATA nº 261 da 224ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DO  

TRABALHO 

No dia 28 de abril de dois mil e dezesseis, com início às  

14h00, na sala de reuniões do 7º andar do Palácio das  

Araucárias, com a presença dos(as) seguintes  

Conselheiros(as): Karl Udo Heinrichs – titular (CSB),  

Alexandre Donizete Martins – (suplente) UGT, Klauss Dias  

Kuhnen – (suplente) FAEP, Roberto Teixeira de Freitas -  

(titular) FEPASC, Jorge Leonel de Souza (titular) – SEDS,  

José Toaldo Filho (titular) FIEP, Marcio Pessatti (titular) -  

SRT/MTE, Geasi Oliveira de Souza (titular) FETRANSPAR,  

Edson Antonio dos Anjos – (titular) FORÇA SINDICAL, Ernane  

Garcia Ferreira (titular) (CUT), FECOMÉRCIO, Helder Vicentini  

(suplente) FACIAP, Daniel Nojima (titular) – SEPL, Elizeu de  

Oliveira Freitas – (suplente) SESA, . Justificativas de  

ausências: Carlos Alberto Gabiatto (titular) CTB e Margaret  

Sbaraini (titular) – SEED.. – Convidados: Renan de O.  

Rodrigues – CIM/SEDS, Ângela F. G. Carstens - CIM/SEDS,  

Rubens Santarém Junior – CQP/SEDS, Marina Creplive – SPT/SEDS,  

Suelen Glinski – CER/SEDS, Walter Gonçalves – SPT/SEDS,  

Danielle M. Vieira – NJA/SEDS e Aldameri Imthurm – CET/SEDS,  

tendo como pauta: 1. ABERTURA; 2. Aprovação da Pauta; 3.  

Aprovação da Ata do mês de março; 4. Informes da Presidência e  

Secretaria Executiva; 5. Apresentação “Dados do CAGED de  

Março/2016 e Boletim Conjuntural do Trabalho - Suelen Glinski  

Rodrigues dos Santos – SEDS/SPT; 6. Assinatura da Resolução  

343/16 - Pronatec – 2016, 7. Relato sobre Piso Regional do  

Estado do Paraná - Jorge Leonel (SEDS/SPT); 7. Palavra  

dos(as) Conselheiros(as); 8. ENCERRAMENTO. 1. ABERTURA; O  

presidente Geasi Oliveira de Souza (FETRANSPAR)) iniciou a  

reunião às 14h25, logo após a verificação do quórum e na  

sequência passou para o item 2. Aprovação da Pauta; pauta  

aprovada. 3. Aprovação da Ata do mês de março; O presidente  

perguntou se todos receberam a ata do mês de março e se havia  

alguma consideração a ser feita. O conselheiro Ernane (CUT)  

levantou algumas dúvidas com relação a aprovação da inclusão  

de uma frase que ficou faltando na ata da reunião do GT. Foi  

elucidado pela Secretaria Executiva que, em decorrência deste  

fato, houve a necessidade de se realizar uma Assembleia  

Extraordinária, que foi iniciada no dia 06/04 e concluída  

no dia 12/04, para a aprovação da Minuta da Lei do Piso  

Estadual para o encaminhamento à Casa Civil, e que assim foi  

feito Foi feito também a correção da palavra na linha 114.  

Ata aprovada. 4. Informes da Presidência e Secretaria  

Executiva; Procedeu-se a leitura: Informes 003/2016.  

Curitiba 28 de abril de 2016. 1. Recebido da Secretaria  

Executiva do CODEFAT o Ofício nº 73/SE-CODEFAT/DES/SPPE/MTPS  

de 25 de abril de 2016, referente a visita efetuada pelo seu  

técnico a esta SEDS em 14/03/2016 o qual solicita algumas  

adequações deste Conselho. 

2. Recebido do Sr. Sergio Butka, Presidente do Sindicato dos  

Metalúrgicos da Grande Curitiba o convite para o evento  

alusivo ao Dia em Memórias às Vítimas de Acidentes e Doenças  



do Trabalho, dia 29 de abril de 2016. 3. Justificativa de  

ausências: Carlos Alberto Gabiatto (CTB), Margaret Sbaraini  

(SEED). O presidente mencionou que o ofício do CODEFAT  

foi encaminhado aos conselheiros e que haverá a necessidade de  

se fazer algumas correções no Regimento Interno e que será  

pautado para a próxima reunião. 5. Apresentação “Dados do  

CAGED de Março/2016 e Boletim Conjuntural do Trabalho - Suelen  

Glinski Rodrigues dos Santos – SEDS/SPT; A técnica do  

Observatório do Trabalho da SPT/SEDS Suelen iniciou a sua  

apresentação. (ANEXOS I e II). Na sequência, Suelen  

esclareceu as dúvidas que se apresentaram. O Conselheiro  

Roberto (FEPASC) solicitou à técnica informações sobre o Rio  

Grande do Sul e ela se comprometeu de verificar e informá-lo.  

6. Assinatura da Resolução 343/16 - Pronatec – 2016, O  

Coordenador Rubens Santarém (CQP/SEDS) esclareceu que na  

reunião anterior já havia apresentado a planilha do  

levantamento da demanda e que, conforme havia informado,  

solicitou uma dilatação de prazo para o MTE que finalizou no  

dia 04 de abril. Rubens informou que não houve nenhuma  

modificação no que já havia sido apresentado e encaminhado  

por e-mail para os conselheiros. Total de vagas: 32.165. Total  

de Municípios: 134. Na sequência, o presidente apresentou a  

Resolução 343/16 com a planilha para aprovação e a coleta das  

assinaturas. Aprovado. 7. Relato sobre Piso Regional do  

Estado do Paraná - Jorge Leonel (SEDS/SPT); O  

Superintendente da Política do Trabalho iniciou sua fala  

dizendo da satisfação que teve com o resultado da última  

reunião do Grupo de Trabalho tripartite, que resultou na  

aprovação da versão final da minuta da Lei do Piso Salarial  

para o Estado do Paraná. Jorge disse que o processo foi  

revisado pelo Jurídico da SEDS, pela Procuradoria Geral do  

Estado, enviado à Casa Civil e à Assembleia Legislativa e  

que já havia sido analisado e aprovado pela aquela Casa de  

Leis. Esta Lei será sancionada pelo Governador nos próximos  

dias. Jorge (SPT/SEDS) enalteceu a participação dos  

Secretários Artagão de Mattos Leão Junior (SEJU), Valdir  

Rossoni (Casa Civil) neste processo e também o empenho do  

deputado Luiz Cláudio Romanelli, líder do governo, que não  

mediu esforços para a agilizar a tramitação na Assembleia,  

devido ao prazo exíguo de tempo para o sancionamento do senhor  

governador em 1º de maio. O conselheiro Ernane (CUT)  

perguntou se houve alguma modificação pelo jurídico da SEDS na  

minuta e o superintendente Jorge informou que não. O  

conselheiro Ernane (CUT) mencionou que não viu veiculado na  

mídia nenhuma alusão ao Conselho Estadual do Trabalho por este  

feito e pediu para que se divulgue. O Superintende da Política  

do Trabalho, Sr. Jorge Leonel informou que o site da  

Assembleia Legislativa fez menção ao Conselho do Trabalho e  

fez a leitura da matéria. Disse que o site da SEDS também o  

fez. Na sequência, passou a palavra ao conselheiro Marcio  

Pessati (SRT/MTE). O conselheiro parabenizou todos pelo êxito  

no processo do Piso Salarial para o Estado do Paraná e foi  

endossado pelos conselheiros Ernane (CUT) e Jorge Leonel  

(SEDS). 7. Palavra dos(as) Conselheiros(as); O conselheiro  

Marcio Pessatti (SRT/MTE) fez o registro do evento que está  

sendo realizado nesta data, sobre o Dia Internacional das  

Vítimas de Acidentes do Trabalho em todo Estado. O conselheiro  



fez um relato dos acidentes de trabalho que trazem um impacto  

sério ao mundo do trabalho. Marcio Pessatti solicitou que  

este assunto ficasse como uma pauta permanente .das reuniões  

do Conselho Estadual do Trabalho. O conselheiro Ernane (CUT)  

observou que este GT já existe no CET e que será preciso  

somente substituir algum integrante que já não faz mais parte  

do Conselho e citou por exemplo a ex-conselheira Priscilla  

Caetano que era representande da FIEP no GT. Aprovado. Ernane  

relatou algumas ocorrências de acidentes de trabalho e disse  

ser importante se pensar na prevenção e em uma parceria com  

o Ministério do Trabalho, a Secretaria da Saúde, para a  

resolução de todas estas situações. Falou a questão do INSS  

também. Lembrou o pedido do Dr. Carlos Walter (FIEP) que é  

necessário retomar as discussões do Trabalho Decente, com  

urgência para achar as saídas. O Presidente endossou que o  

INSS tem que participar destas discussões. O conselheiro  

Marcio (SRT/MTE) sugeriu em uma próxima reunião ele trará o  

Superintendente do INSS da Região Sul para fazer um debate com  

informações de todo o quadro paranaense para os membros do  

Conselho Estadual do Trabalho para assim ter um diagnostico e  

estabelecer metodologia para o futuro, estabelecer metas,  

prazos, etc.. O conselheiro pediu para que o CET encaminhe uma  

correspondência ao superintendente, detalhando o que se quer  

de informações do INSS. O técnico Valter da SPT/SEDS falou da  

apresentação que foi feita em Maringá e que a base de dados  

disponibilizada na internet pelo INSS é muito antiga. 11.  

ENCERRAMENTO. Encerradas as discussões da pauta, e nada mais  

havendo a tratar, o presidente Geasi Oliveira de Souza/Paulo  

Sérgio (UGT) agradeceram a todos pela presença, e deram por  

encerrada a 223ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual do  

Trabalho, da qual eu, Aldameri Imthurm, lavrei a presente ata.  

Curitiba, 29 de abril de 2016. 

 


